

# INFORMACION DE MIERES

## La estadística, los censos de población, edificios y el padrón municipal

### COMUNICACION CON LLADREO Y BUSTIELLO. — MAS DE LA LIMPIEZA

De nuestro corresponsal. (AXI). — Recordará el lector que el tema de la estadística hace tiempo que lo tratamos en esta sección. Nos preocupamos al conocer las inexactitudes que de origen se servían. Nadie ignora que la información estadística es base sobre la que se operan muchos cálculos y sobre la que se basan complejos estudios de interés para la comunidad y si los datos que se obtienen fallan podremos considerar como ventarán las medidas que en virtud de ellos se adopten.

El caso es que, teóricamente, existieron siempre departamentos o negociados así titulados de estadística. También nos extrañaba que un órgano de Administración, de entidad considerable, no dispusiera de instrumento tan fundamental como es el inventario del patrimonio.

Tales y otras definiciones tenían al descubierto la necesidad de imprimir rigor y eficacia al mecanismo burocrático, de anular cualquier vicio de rutina, a la vez que extirpar el máximo sentido de responsabilidad.

Dudamos de los sambenitos que se endilgan tópicamente al pueblo, y comprobamos que ciertas resistencias de las gentes no son tanto por picaresca o ignorancia, sino por haber sido casi siempre víctimas.

Verdad que cambia la mentalidad, pero tanto será por que se haya salido del endémico analfabetismo como por que se imponen de arriba abajo procedimientos bien distintos.

Hemos sabido que en un pueblo cercano a la villa dos ciudadanos, ponían dificultades o negativas para llenar los impresos del censo. En seguida acudieron encargados especializados para escuchar a las refractarias personas, a las que muy amablemente explicaron lo que se perseguía con los referidos impresos y la labor que realizaban los agentes censales. Los vecinos se disculparon, atendieron las instrucciones y se manifestaron "muy amigos" de los funcionarios visitantes.

¡Claro que es importante para el país el censo de po-

blación, y el de edificios y el padrón municipal que conjuntamente se efectúan en estos días—, como toda recopilación de datos estadísticos!

"Ahora existe el propósito de hacerlo bien", escribimos días pasados. Todo el equipo se afana por seguir las normas dictadas para el caso, ayudan e informan a los interesados; sienten satisfacción por cumplir esta hermosa función, que tanta falta hacia realizarla con rigor. No cabe duda que de ese modo saldrá bien la cosa.

Y nos preguntamos: ¿cuántas obras más podrían mejorarse para bien de todos, si el mecanismo se ajustase perfectamente, si funcionara con ese entusiasmo, con ese empeño de eficacia? Nadie ponga en duda la colaboración popular. Se da por supuesta la aptitud y la competencia, pero algo falla, algo es preciso corregir o perfeccionar en el sistema, en los enfoques, en los procedimientos, en las relaciones, en... lo que sea. La estadística es sumamente interesante; como otros servicios que siguen apegados a la rutina, que no evolucionan, que no se adaptan a las exigencias del tiempo.

Un candidato a concejal (que por cierto no fue elegido) nos decía: "Yo procuraré llevar un espíritu de empresa a mi cargo"... Pero, ¿es que no es una gran empresa, noble e importante empresa, la polifuncionaria? ¿Es que habrá quien no lo piense así?

### BUSTIELLO Y LLADREO

Estos dos pueblecitos que se ven, tan pintorescos desde nuestras calles, recostados en la ladera en uno de los paisajes más hermosos próximos a la villa, soñaban con la comunicación por carretera. Se habló mucho de enlazarlos por un camino que partiría de Arriondo a la trinchera de El Peñón y que continuaría hasta morir en primeros de Mariana. Indudablemente supondría una mejora inestimable, no sólo para esos pueblos hoy incomunicados, sino que también habrá que tenerla en cuenta para todo plan de ordenación de esa ladera. Todavía tenemos muchos de los caminos comenzados por el plan hábitat sin terminar y existe obra abundante en ellos; no obstante, esta carretera, que uniría Lladreo y Bustiello con Arriondo y con Mariana, no hay que echarla en olvido.

### ATENCION Y COLABORACION A LA LIMPIEZA

Sin duda es hoy la cuestión sobre la que más se habla. Por eso mismo procuramos informarnos. De 30 barrenderos, la semana pasada, estaban 20 de baja por enfermedad. Con motivo de las heladas, tres camiones sufrieron avería en los bloques del motor. La máquina barredora sigue "hospitalizada", sin esperanzas. Y el público... cierto público, no atiende debidamente a las medidas de colaboración. Ayer mismo correspondía la recogida a la zona sur, pues en numerosos portales de la zona norte tenían las bolsas (muchas sin atar) abandonadas y a disposición de los animales que revuelven en las barreduras y las esparcen por la acera. También se lamentan de que no se ayude, en muchos casos, y que aún existe poca civildad al arrojar basuras a la calle o desperdicios en las aceras.

Hay razones. Pero el tema sigue en pie. Todos tenemos que poner de nuestra parte algo para que se reduzca la suciedad, para que la limpieza sea un hecho y nadie tenga motivos de queja. La colaboración es indispensable, como las medidas que puedan corregir los fallos en los servicios.

### VILLAVICIOSA

## LOS VECINOS DE SAN MIGUEL DE ARROES Y DE LOS PISONES CONSTRUYEN SEIS KILOMETROS DE CAMINO

### LA OBRA FACILITARA LAS COMUNICACIONES ENTRE AMBOS NUCLEOS RURALES. POTENCIARA SU DESARROLLO AGRICOLA Y SOCIAL Y FOMENTARA LAS POSIBILIDADES TURISTICAS DE LA ZONA

### UN RUEGO A LA DIPUTACION: QUE AHORA FINANCIE SU CUBRICION CON RIEGO ASFALTICO

Villaviciosa. (De nuestro corresponsal, Bernardo GONZALEZ). — Dando un ejemplar testimonio de solidaridad responsable, cerca de un centenar de vecinos de San Miguel de Arroes y Los Pisones, de Quintueles, en el concejo de Villaviciosa, han construido seis kilómetros de camino vecinal. Durante muchos años estuvieron soportando las deficiencias y limitaciones de unas vías de comunicación apenas aptas, ni siquiera para las caballerías. Y, al fin, tras una serie de gestiones, pusieron manos a la obra.

Los Ayuntamientos de Gijón y de Villaviciosa —este último, de forma particular y decisiva— la cooperativa de agricultores de la villa gijonesa y la Diputación Provincial les dieron asesoramiento y les prestaron ayuda. Lo demás fue fácil. Los vecinos, masivamente, trabajaron unidos durante varias semanas, a ritmo intensivo, con el auxilio de una



Los vecinos, en plena faena.



Tramo de camino ya terminado.

máquina distribuidora de grujo y una apisonadora. Los seis kilómetros construidos corresponden al camino de enlace con la carretera general, desde Lloreda hasta San Miguel de Arroes y a los ramales de La Venta

de la Esperanza y de Los Pisones.

Pero la obra realizada tiene no sólo importancia de cara a las propias necesidades de intercomunicación de ambos núcleos rurales, sino también respecto a las posibilidades turísticas de esta amplia zona. Por ello, precisamente, sería conveniente ahora, que la Diputación rematase el esfuerzo de los vecinos echando una capa de riego asfáltico. En cualquier

caso, el comportamiento de los vecinos de San Miguel de Arroes y de Los Pisones tiene un singular valor como ejemplo. Su propia iniciativa, su entusiasmo y, en definitiva, su unión, han servido para remediar un problema que, de otra forma, por falta de recursos y de coordinación, tal vez se hubiera eternizado, afectando gravemente al desarrollo agrícola de la comarca y a la promoción social de sus habitantes.

### Situación laboral en Asturias

## NUEVO PARO PARCIAL EN «HULLASA»

De los 465 hombres que constituyen la plantilla total de la empresa HULLASA, de Teverga, han ido ayer al paro 51 trabajadores, de los que 23 son picadores y los restantes personal del interior de la mina.

El motivo de la anomalía es la no percepción hasta el momento de la paga extraordinaria de Navidad y de la mensualidad correspondiente a diciembre, de acuerdo con lo aprobado en el convenio colectivo sindical.

## Cartavio: Se entregaron los premios del concurso de "christmas" convocado por el teleclub

El día 27 del pasado diciembre se inauguró en el teleclub de Cartavio la Exposición de christmas, enviados al concurso desde prácticamente todos los lugares de Asturias. El jurado calificador responsable de elegir a los mejores, otorgó los siguientes premios.

CATEGORIA «JUVENILES»  
Primer premio.—Trofeo donado por el jefe provincial de la Obra de Cooperación, y medalla de oro de la A. J., a María Luz Fernández, de Navia.



Un aspecto de la Exposición.

Segundo premio.—Trofeo de la Delegación Provincial de Juventudes, y medalla de plata de la A. J., al niño César, de Folgueras, Jarrío.

El premio a la mejor colaboración se concedió a la escuela mixta de Folgueras, Jarrío; trofeo donado por el Ayuntamiento de Coaña. La fiesta de la entrega de estos premios resultó brillante, muy animada, con canto de villancicos y recitado de monólogos.

Primer premio.—Trofeo del jefe provincial de la Obra de Cooperación, y medalla de oro de la A. J., a la niña María José Gayol, de Cartavio.

**TAPICERIAS GANCEDO**  
MELQUIADES ALVAREZ; 16 - OVIEDO  
TFNOS. 22 21 94 - 22 05 41



**TAPICERIAS ALFOMBRAS MOQUETAS PAPELES PINTADOS**

**RESIDE VD. EN LAS ZONAS DE SAN LAZARO O SANTO DOMINGO?**

SI DISPONE DE HORAS LIBRES LE OFRECEMOS LABOR DE COBRO Y REPARTO A COMISION ESAS ZONAS. — DIRIJAN SUS ESCRITOS AL APARTADO 189. REFERENCIA 13.001.

## VENDEMOS

MAQUINARIA ASERRADERO MADERAS, incluyendo modernas sierras de cinta, galeras, automáticas de avance, carbantes y plumas tipo barco, cables aéreos con carros, cámara metálica de vaporización para 35 metros cúbicos, caldera de vapor, afiladora y demás elementos propios industrias forestales. Todo procedente absorción sociedad.

Informes a los TELEFONOS 233553 y 232206 o APARTADO NUMERO 64. OVIEDO.

## BACHILLERATO-MAGISTERIO

Se inician cursos intensivos de quinto Bachillerato y primero de Magisterio para alumnos que hayan aprobado Reválidas de cuarto y sexto, respectivamente.

- Igualmente se imparten las clases siguientes:
  - Cuarto Bachillerato, asignaturas pendientes.
  - Reválida y oposiciones de Magisterio.
  - Clases nocturnas para bachilleres oficiales.
- ACADEMIA MAYBA  
SANTA SUSANA, 13. Teléfono 215630. OVIEDO.



**MAS DIFICIL TODAVIA... ES VENDER SIN ANUNCIARSE**